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Diputado Lagomarsino llama a 
la directiva de la Cámara a dar 
prioridad a la votación del informe 
del megaincendio en Valparaíso

Hoffmann tras reunión con 
parlamentarios de oposición: 
"Estamos construyendo la 
unidad que Chile necesita"

Encuesta Signos al detalle: 
Amplia ventaja de Ripamonti 

en Viña, Gobernación Regional 
se definiría en segunda vuelta y 
escenario abierto en Valparaíso

Expo Quillota 2024 medirá su huella de carbono para ser un 
evento sustentable

Apuñalan a acusado de abusar 
sexualmente de sus mascotas 
en el cerro Las Cañas de 
Valparaíso
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Encuesta Signos al detalle: Amplia 
ventaja de Ripamonti en Viña, 
Gobernación Regional se definiría en 
segunda vuelta y escenario abierto en 
Valparaíso

un sondeo de 1.687 casos a nivel 
regional, 432 solo en la comuna 
de Viña del Mar y 402 en la comu-
na de Valparaíso, así se desprende 
de su ficha técnica a la que tuvo ac-
ceso Puranoticia.cl

La encuesta dice tener un 2,4 
punto de error porcentual para 
la muestra regional y 4,7 puntos 
porcentuales para las muestras 
comunales, en este caso la del 

U na nueva versión de la 
Encuesta Signos se dio 
a conocer esta semana 
a prácticamente un mes 

de la elección de alcaldes, con-
cejales, consejeros regionales y 
gobernadores que se realizará en 
octubre próximo.

El sondeo fue realizado entre el 
15 y el 20 de septiembre, es decir 
en plenas fiestas patrias y alcanzó 

Puerto y la ciudad jardín.
La encuesta mide la percepción 

de la ciudadanía sobre el progreso 
de la Región Valparaíso, según los 

encuestados un 52,7% responde 
que se está retrocediendo, mien-
tras que un 28,3% dice que la re-
gión está progresando y un 19% 

Entre el 15 y el 20 de septiembre se hizo sondeo en las 
principales ciudades de la Región de Valparaíso para 
medir las alcaldías de Viña y el Puerto además de la 
carrera a la Gobernación Regional.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-signos-al-detalle-amplia-ventaja-de-ripamonti-en-vina
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dice que se mantiene igual.
En relación a la misma pregun-

ta sobre la percepción de progreso, 
pero esta vez en las comunas, un 
45,1% dice que su comuna está 

retrocediendo, un 33,7% dice que 
está progresando y un 21,2% con-
testó qué se mantiene igual.

GOBERNACIÓN REGIONAL EN 
SEGUNDA VUELTA

Ante la pregunta si el próximo 
domingo hubiera elecciones para 
Gobernador, ¿Por quién de las si-
guientes personas usted votaría?, 
el primer lugar lo logra el actual 
Gobernador Rodrigo Mundaca 
con un 27,6% de las preferencias 
seguido por la candidata de Chile 
Vamos María José Hoffmann con 
un 13,8%.

En tercer puesto aparece el ac-
tual Consejero Regional Manuel 
Millones con un 9,7% y en cuarto 
puesto la carta del partido Republi-
cano Francesco Venezian con un 
8,6%.

La quinta posición sorprende Fe-
lipe Ríos con un 6,2%, más atrás 
viene Octavio González con un 
2,8%.

Extrañamente se agrega la op-
ción que dice “tiene dudas entre 
dos o más candidatos” que marca 
un 20,7%, mientras que un 8,1% 
dice “no conocer a todos los can-

didatos” y un 2,5% indicó que “no 
irá a votar”

La encuesta revela que no habría 
ganador en primera vuelta y que 
quienes pasarían a una eventual 
segunda vuelta sería Mundaca y 
Hoffmann.

Otro dato interesante de esta 
pregunta es que sumados los tres 
candidatos de la izquierda suman 
un 36,6%, mientras que los tres de 
derecha llegan al 32,1%.

La gran interrogante salta en la 
opción de ese 20,7% que dice tener 
duda entre dos o más candidatos. 
Eso sumado al 8,1% que dice no 
conocer a los candidatos deja 
prácticamente a un tercio de los 
encuestados si un candidato ele-
gido a poco más de un mes de la 
elección.

VALPARAÍSO
La misma encuesta Signos al 

consultar por la opción a la alcaldía 
de Valparaíso muestra un cuadro 

realmente cerrado pero con varia-
dos números por analizar.

El primer puesto es para la carta 
del Frente Amplio que ganó las pri-
marias Camila Nieto con un 18.3%, 

sin embargo le aparece práctica-
mente al lado la denominada “del-
fín” de Jorge Sharp, nos referimos 
a Carla Meyer que aparece con 

un 18,1% y en tercer puesto Rafael 
González con un 14,3%, solo cua-
tros puntos abajo, sin embargo la 
misma encuesta dice que el mar-
gen de error es de un 4,7 puntos, 
es decir perfectamente se podría 
hablar de un triple empate en el 
Puerto, aunque el denominado 
“aroma de mujer” parece domi-
nar las opciones.

Más atrás aparece la carta del 
Partido de la Gente, Juan Marcelo 
Valenzuela con tan solo un 5,2%, 
más atrás Zuliana Araya con un 
4,3%, Marcela Figueroa con un 
4,2%, Rodrigo Díaz Yubero con 
un 2,1% y Alexis Oliveros también 
con un 2,1%.

En este caso un 31,4% de los 
consultados no se definió por nin-
guno de los candidatos. 15,3% dijo 
no conocerlos a todos, un 13,3% dijo 
tener dudas entre dos o más opcio-
nes y un 2,8% dijo que no votaría.

VIÑA DEL MAR SIN 
COMPETENCIA PARA 
RIPAMONTI

Por su parte en Viña del Mar los 
resultados de la encuesta Signos 
revelarían que la actual alcaldesa 
Macarena Ripamonti práctica-
mente pareciera no tener compe-
tencia en su camino a la alcaldía 
al obtener una ventaja de nueve 
puntos sobre la segunda opción.

En el sondeo Ripamonti obtiene 
un 39,7% de las preferencias, Po-
duje por su lado llega a un 30,8% 
y en tercer puesto Manuel Díaz ob-
tendría un 3.1%.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuesta-signos-al-detalle-amplia-ventaja-de-ripamonti-en-vina
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Diputado Lagomarsino llama a 
la directiva de la Cámara a dar 
prioridad a la votación del informe del 
megaincendio en Valparaíso

Al respecto, el diputado enfatizó 
que “es inaceptable que llevemos 
dos meses esperando que se vote 
en Sala el informe de la Comisión 
Investigadora del megaincendio”.

Sobre el retraso, afirmó que “fal-
ta voluntad política con las familias 
de los 137 fallecidos, con las 8.500 
viviendas quemadas y los más de 
22.000 damnificados”.

Asimismo, sostuvo que “esta 
situación fue investigada exhaus-
tivamente, realizamos un trabajo 
muy acucioso. Y que pasen dos 

E l diputado Tomás Lago-
marsino del Partido Ra-
dical, quien presidió la 
Comisión Investigadora 

del megaincendio que afectó en fe-
brero a la región de Valparaíso, hizo 
un llamado a la mesa directiva de 
la Cámara para dar prioridad a la 
votación del informe que fue des-
pachado a la Sala hace dos meses.

Este retraso fue calificado por el 
legislador como “inaceptable” y 
sobre el que afirmó que “falta vo-
luntad política". 

meses para que esto sea votado 
en Sala, para que se despache a 
Contraloría, al Ministerio Público y 
al Presidente de la República, para 
que se adopten medidas, es in-
aceptable”.

Por este motivo, realizó “un lla-
mado a la testera de la Cámara 

para que finalmente le dé priori-
dad a este informe”.

“No podemos seguir esperando 
que este informe, que se hizo con 
tanto trabajo, tan exhaustivamen-
te y tan meticulosamente, se siga 
dilatando en la votación que per-
mitirá finalmente tenerlo como un 
informe que entrega una verdad al 
país, pero que también establece 
responsabilidades y recomen-
daciones para la temporada de 
incendios que viene ahora en los 
próximos meses”, concluyó.

Este retraso fue calificado 
por el legislador del 
Partido Radical como 
“inaceptable” y sobre 
el que afirmó que “falta 
voluntad política". 
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U na reunión de trabajo 
para coordinar la recta 
final de la campaña a la 
Gobernación de Valpa-

raíso tuvieron los parlamentarios 
de la región con María José Hoff-
mann.

“Somos un equipo y nos estamos 
preparando no solo para gobernar, 
sino que para gestionar la Región 
solucionando los problemas, y 
construyendo la unidad que Chile 
necesita”, afirmó la candidata.

Al encuentro asistieron la dipu-
tada Camila Flores, los diputados 
Hotuiti Teao, Andrés Longton y An-
drés Celis, además de dirigentes de 
Chile Vamos como el Presidente Re-
gional de RN, Alfonso Vargas, y ex 
diputado Alfonso Vargas.

“Nosotros como soldados es-
tamos detrás de una causa y esa 
causa es recuperar la región de 
Valparaíso para derrotar a la ul-
traizquierda, a ese octubrismo 
que hasta el día de hoy sigue go-
bernando nuestra región. Nuestra 
gente se merece que le ofrezcamos 
un mejor futuro, sin duda con María 

José Hoffmann lo vamos a lograr”, 
dijo Flores.

“La falta de gestión, la falta de li-
derazgo, todo el mundo se pregunta 
dónde están los recursos invertidos 
justamente en nuestra región, no 
están. Por eso vamos a seguir apo-
yando a nuestra candidata María 
José Hoffmann para que sea la 
próxima gestionadora de los re-
cursos de la región de Valparaíso 
en la gobernación”, agregó Teao.

En la misma línea, Longton expli-
có que el objetivo “es la coordina-

ción, poner los énfasis en los temas 
que le importan a la ciudadanía, 
que es la seguridad. La inyección 
de recursos a cada una de las co-
munas es fundamental y esa ca-
rencia que tenemos en la región 
tiene que ver con liderazgo, pero 
también con las capacidades, y Pe-
ppa Hoffman representa eso y mu-
cho más y por eso estamos en esta 
reunión”.

Para Celis, “hemos reafirmado 
que a la región de Valparaíso le 
falta liderazgo, que el tema de la 

Hoffmann tras reunión con 
parlamentarios de oposición: "Estamos 
construyendo la unidad que Chile 
necesita"

delincuencia está absolutamente 
desbordado, la salud ya está en 
crisis, está en la UCI, está de ver-
dad casi en estado crítico y por lo 
mismo necesitamos a alguien que 
pueda encabezar la región de Val-
paraíso, que pueda conducir de una 
manera eficiente”.

Finalmente, Vargas señaló que 
“la región de Valparaíso necesita 
ponerse de pie nuevamente. Hemos 
tenido un muy mal gobernador 
y por lo tanto es importante que 
todos, todos los partidos de Chi-
le Vamos apoyemos en conjunto, 
como un gran equipo a Pepa, para 
que pueda ganar la gobernación 
de Valparaíso, para que Valparaíso 
vuelva a ser la primera”.

L a Municipalidad de Val-
paraíso, a través de su 
Departamento de Turismo 
perteneciente a la Direc-

ción de Desarrollo Económico y 
Cooperación Internacional, se unen 
a la celebración internacional del 
Día del Turismo, impulsado por la 
Organización Mundial del Turismo 
(OMT) cuyo lema este año hace re-
ferencia a cómo el turismo es capaz 
de ayudar a la paz en el mundo.

Debido a esto, esta semana el 
municipio porteño ha preparado 
una serie de tour gratuitos para la 
comunidad porteña y sus visitan-
tes. La mayoría de estos relevará 
la historia de los tradicionales as-
censores, como el Barón, Espíritu 

Santo, Concepción, entre otros, y, 
sus interesantes características que 
los hacen un medio de transporte 
único en el país.

Y este viernes 27, la Red de As-
censores funcionará sin costo 
para todas y todos los usuarios, 
generando un beneficio para quie-
nes buscan los ascensores de ma-
yor atractivo turístico.

Sobre esto, el alcalde de Valpa-
raíso, Jorge Sharp, extendió una in-
vitación a disfrutar de esta semana 
del Día del Turismo. “Quiero invitar 
a porteñas y porteños a participar 
en los tours guiados que hemos 
preparado con el Departamento 
de Turismo, y así, conozcamos la 
historia de nuestra ciudad y de 

su potencial rubro turístico. El 
turismo es una actividad impor-
tante para Valparaíso, que brinda 
servicios, genera empleos y es un 
tremendo aporte para la economía 
local”.

A su vez, la encargada del depar-
tamento de Turismo de la Municipa-
lidad, Mónica González, comentó la 
importancia de este día. “Cada año 
celebramos este día, para fomentar 
y sensibilizar a la comunidad sobre 
la importancia del turismo, su valor 
social, cultural y económico. En las 
últimas dos décadas, el turismo en 
Valparaíso se ha diversificado, 
creciendo y convirtiéndose en un 
gran aporte a la ciudad”.

LANZAMIENTO TOUR 
BABURIZZA

Para darle realce a esta sema-
na, este jueves 26 de septiembre se 
estrena un nuevo recorrido cultural 
que se suma a la oferta de los tours 
a la comunidad que lleva a cabo, to-
dos los miércoles, el departamento 

Ascensores de Valparaíso serán gratuitos este viernes en el 
Día Internacional de Turismo

de Turismo del municipio.
Esta nueva ruta es un trabajo 

colaborativo con el Museo de Be-
llas Artes Palacio Baburizza. En 
relación a esto, Rafael Torres, direc-
tor del museo, valoró la alianza y el 
aporte turístico del museo: “Valpa-
raíso es una ciudad de muchísimos 
atractivos turísticos y culturales, y 
el Museo de Bellas Artes es uno de 
sus principales. Por eso nos es tan 
importante esta vinculación con el 
departamento de Turismo, para ge-
nerar estas visitas mensuales de 
carácter gratuito para la comuni-
dad para conocer su patrimonio 
cultural en el museo”. 

Visitantes y habitantes podrán 
usar los icónicos ascensores 
de manera gratuita, además 
de disfrutar esta semana tours 
guiados sin costo.

Una reunión de trabajo para 
coordinar la recta final de la 
campaña a la Gobernación 
de Valparaíso tuvieron los 
parlamentarios de la región 
con María José Hoffmann.
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Restablecen tránsito vehicular en 
Av. Borgoño de Viña del Mar: tramo 
permanecía cerrado desde agosto de 
2023

por tramos o con cierres parciales. 
La idea era poder generar esta tran-
sitabilidad en una convivencia con 
las obras, porque seguimos traba-
jando como Ministerio de Obras 
Públicas en la reposición del colec-
tor de aguas lluvias. Sin embargo, 
quisimos restablecer el tránsito, en 
la medida en que ya teníamos las 
condiciones, y por eso trabajamos 
en conjunto con los equipos técni-
cos, dar una transitabilidad segu-
ra”, explicó la autoridad regional.

El seremi de OO.PP. precisó que 
el MOP, a través de la Dirección de 
Obras Hidráulicas, continúa traba-
jando en la reposición del colector 
e infraestructura pública. Recordó 
que ya están 100% terminados y 
funcionando sin problemas las 
obras del colector provisorio y el 
relleno del socavón 2. Se trabaja en 
el colector definitivo y rellenos del 
primer socavón que ya están termi-
nados en la parte superior. Además, 
se avanza con la reposición de calle 
Montemar en coordinación con las 
empresas de servicios.

La seremi de Gobierno, recordó 
que precisamente “el mandato del 
Presidente Gabriel Boric ha sido 
avanzar en cuestiones concretas 
y el día de hoy estamos en eso, en 
un hito de apertura de esta ruta 
desde ya habilitada para todos 
sus usuarios que avanza eviden-
temente en reponer la conecti-
vidad, la movilidad, no sólo para 
los residentes de la comunidad de 
Concón y Viña del Mar sino para 
todos quienes nos visitan”, precisó, 
destacando también que Viña del 
Mar y Concón “son comunas alta-
mente turísticas y esta zona eviden-
temente es un motor, un desarrollo 
comercial, así es que la invitación es 

A utoridades regiona-
les informaron que ya 
concluyeron las obras 
necesarias en Aveni-

da Borgoño de Viña del Mar, para 
habilitar el tránsito total en el tra-
mo que permanecía cerrado desde 
agosto del año pasado.

Hasta el sector llegaron el seremi 
de Obras Públicas, Yanino Riquel-
me, junto a los seremis de Gobierno, 
María Fernanda Moraga y Trans-
portes, Edgardo Piqué, además de 
la alcaldesa de Viña del Mar, Maca-
rena Ripamonti y el alcalde de Con-
cón, Freddy Ramírez, para informar 
la restitución del tránsito en toda 
la arteria.

Riquelme destacó que se trata de 
un hito importante en el proceso 
de restablecer la infraestructura 
que resultó dañada tras el co-
lapso del colector Reñaca Norte. 
Explicó que se ha trabajado en con-
junto con diversos servicios como la 
Delegación Presidencial Regional, 
la Municipalidad de Viña del Mar y 
el Ministerio de Transportes y Tele-
comunicaciones.

“Para nosotros era trascenden-
tal abrir esta conectividad de for-
ma segura y definitiva, no hacerlo 

a utilizar esta ruta que ya está ha-
bilitada con toda la seguridad para 
los habitantes y aquellos que nos 
visitan a puertas de la temporada 
estival en nuestra región de Valpa-
raíso”.

La alcaldesa de Viña del Mar, 
destacó que la celeridad con que se 
realizaron las obras. “Debo felici-
tar porque en el orden de 11 meses 
se lograron hacer las ingenierías 
y obviamente las habilitaciones 
para permitir el paso y la habili-

tación de avenida Borgoño, esto 
supone un beneficio para la comu-
na de Viña del Mar, también para la 
de Concón. Somos ciudades prácti-
camente hermanas y esto apalanca 
el desarrollo económico, mejora la 
calidad de vida de las personas y, 
por supuesto, mejora algo que es 
trascendental para la calidad de 
vida, que son la capacidad de tras-
ladarnos de un lado a otro”.

El alcalde de Concón informó 
que para la comuna “la apertura de 
esta importante avenida, que es la 
Avenida Borgoño, vía estructurante 
del borde costero, implica también 
un mejoramiento en el sistema eco-

nómico, gastronómico y hotelero de 
la comuna, toda vez que el turismo 
se vio bastante afectado a propó-
sito de este cierre. Así que este hito, 
para nosotros, es tremendamente 
importante, ya que es la vía tu-
rística costera que une Viña del 
Mar con Concón y, por supuesto, 
hacia Valparaíso, así es que, para 
nosotros, es un hito relevante, lo 
destacamos, destacamos también 
el trabajo en tan poco tiempo”

REPOSICIÓN DE RECORRIDOS
El seremi de Transportes infor-

mó que, con la apertura de Avenida 
Borgoño, se reponen también dos 
servicios de buses de transporte 
público. “Efectivamente, esta es una 
gran noticia porque recuperamos la 
conectividad para un importante 
sector de las comunas de Viña del 
Mar y Concón. Yo quiero acá se-
ñalar que se reponen dos servicios 
que son fundamentales: el servicio 
de la línea 601, que cubre desde 
Playa Ancha hasta la Rotonda 

de Concón y el servicio de la línea 
302, que viene desde Peñablan-
ca, también llegando hacia la 
Rotonda de Concón, donde se da 
la vuelta y retorna hacia el sector 
interior de la conurbación del Gran 
Valparaíso. Pero además decirle a 
la alcaldesa Ripamonte y al alcalde 
Ramírez, que estamos trabajando 
seriamente desde el Ministerio de 
Transportes para establecer un sis-
tema de transporte nocturno, que 
va a abarcar a ambas comunas 
para prestar un servicio importante 
que favorezca el turismo”, explicó el 
seremi de Transportes.

Se trata de un hito 
importante en el proceso 
de restablecer la 
infraestructura que resultó 
dañada tras el colapso del 
colector Reñaca Norte.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/restablecen-transito-vehicular-en-av-borgono-de-vina-del-mar-tramo
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Primeros buses eléctricos del Gran 
Valparaíso ya iniciaron su operación

ducir la brecha que existe entre 
las regiones y la capital, para que 
todos quienes viven en nuestro país 
tengan un transporte público de la 
más alta calidad”, afirmó.

En total, son 44 buses los re-
forzarán el transporte público de 
zonas como Rodelillo, Placilla, Ce-
rro San Roque y con Playa Ancha, 
y mantendrán la particular imagen 
de los troles. Cabe señalar que la 
empresa Trolebuses de Chile tendrá 
un contrato de operación de ocho 
años, con la posibilidad de ser pro-
rrogables por dos años más.

Por su parte, el alcalde Sharp, 

E l ministro de Transportes, 
Juan Carlos Muñoz, junto 
con el alcalde Jorge Sharp 
y representantes de la em-

presa Trolebuses de Chile, dieron 
inicio a la operación de los pri-
meros tres de los cinco servicios 
eléctricos que circularán en Val-
paraíso.

Muñoz detalló que los buses 
eléctricos están operativos en 
Valparaíso en tres servicios: el 
E02 que une el cerro San Roque con 
la estación Metro Barón, el E03 que 
une sector Placilla con Plaza Vic-
toria y el E04 que recorre Placilla. 
Dentro de las próximas semanas se 
sumarán dos más: el E01 que unirá 
Rodelillo con estación Barón, y el 
E05 desde Playa Ancha con destino 
a Estación Puerto.

"Con esto estamos cumpliendo 
el mandato del Presidente Gabriel 
Boric de equiparar la cancha y re-

junto con valorar el inicio de la ope-
ración destacó que “es una buena 
noticia la del día, porque por fin un 
anuncio en materia de transporte 
se concreta. Habíamos tenido du-
rante muchísimos años anuncios 
tras anuncios, pero no se había 
visto en las calles de nuestra ciu-
dad la concreción de esos anun-
cios".

"Estos 44 buses eléctricos por 
tanto lo que hacen es romper con 
una tendencia en materia de 
transporte y generan un están-
dar, que esperamos, se pueda man-
tener para la renovación completa 

de toda la flota de locomoción co-
lectiva”, agregó.

A contar de octubre, estos ser-
vicios contarán con integración 
tarifaria y modal, es decir, con una 
misma tarjeta los usuarios podrán 
acceder a los servicios eléctricos o 
de trolebús, además de ascensores 
y Metro Valparaíso, pagando una 
tarifa rebajada al combinar dos 
medios de transportes.

A saber, en el caso de los viajes 
correspondientes al tramo Ce-
rro-Plan el monto ascenderá a 
$460, mientras que las tarifas lo-
cales alcanzarán los $360.

Son 44 buses los que 
reforzarán el transporte 
público de zonas como 
Rodelillo, Placilla, Cerro 
San Roque y con Playa 
Ancha.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/primeros-buses-electricos-del-gran-valparaiso-ya-iniciaron-su-operacion
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E n el Cementerio municipal 
N°3 de Playa Ancha se lle-
vó a cabo una diligencia 
judicial pendiente en el 

caso de la desaparición del sacer-
dote británico Miguel Woodward.

La pericia tenía como objetivo 
buscar los restos del religioso des-
aparecido en septiembre de 1973, 
y potencialmente a otros restos 
pertenecientes a víctimas de vio-
laciones a los Derechos Humanos 
durante la Dictadura Militar.

Según consigna la Radio de la 
Universidad de Valparaíso, desde 
la Corte de Apelaciones de Valpa-
raíso, donde se ven cerca de 400 
causas de Derechos Humanos, se 
informó que la diligencia consistió 
en la prospección por georadar de 
ciertos sectores del cementerio, 
“en particular zonas que son de in-
terés para la investigación, todo 
en el marco del plan de búsqueda 
de osamentas”.

Los trabajos realizados este 
martes estuvieron liderados por el 
ministro con dedicación exclusiva 
para causas de Derechos Humanos, 
Max Cancino.

También de acuerdo con infor-
mación de la misma emisora, en 

varias causas relacionadas con el 
período represivo en la zona, hay 
antecedentes que describen que 
después del Golpe se llevaron 
cuerpos al Cementerio N°3 para 
tirarlos a fosas, lo que se habría 
realizado principalmente con los 
camposantos cerrados o con algu-
nos funcionarios.

Organizaciones de Derechos Hu-
manos señalaron la importancia de 
estar presente en esta búsqueda.

Javier Rodríguez, vocero del Gru-
po de amigos de Miguel Woodward, 

valoró la pericia: “A nosotros nos 
llena de esperanza y fe, de que 
alguna vez podamos encontrar a 
Miguel y a un compañero o com-
pañera. Sabemos que él llegó al 
cementerio, porque hay registros 
de su ingreso. Las agrupaciones 
buscan a sus personas detenidas 
desaparecidas”.

ANTECEDENTES
Una antigua denuncia sobre la 

existencia de una fosa común en el 
Cementerio 3 de Playa Ancha, con 

Justicia inició proceso de exhumación 
de restos de detenidos desaparecidos en 
cementerio N°3 de Playa Ancha

los restos de personas desapareci-
das durante la dictadura, ha vuelto 
a cobrar relevancia. En 2017, el mi-
nistro en visita Jaime Arancibia Pin-
to ya había recibido antecedentes 
que apuntaban a este lugar como 
posible destino final de cuerpos 
de detenidos y torturados.

Entre las víctimas que podrían 
estar enterradas en esta fosa se 
encuentra Miguel Woodward. Tras 
ser torturado en el Buque Escuela 
Esmeralda, se perdió su rastro. La 
investigación busca esclarecer si 
sus restos se encuentran en este 
cementerio.

En una medida inédita a nivel 
país, Viña del Mar implementó un 
Servicio de Atención Primaria de 
Urgencia (SAPU) en menos de 24 
horas para reforzar la atención a 
los vecinos y vecinas de la comuna, 
a raíz de la paralización nacional 
convocada por la Confusam.

El dispositivo se ubica en el Ces-
fam Dr. Marco Maldonado y su 
funcionamiento es de 13:00 hasta 
las 08:00 horas del día siguiente e 
incluye una ambulancia.

La iniciativa fue solicitada por 
la alcaldesa Macarena Ripamonti, 
en coordinación con el Servicio de 
Salud Viña del Mar - Quillota - Pe-
torca, para garantizar la atención 
médica necesaria durante la mo-
vilización nacional.

La jefa comunal precisó que “pri-
mero hay que aclarar que este es 

un paro de carácter nacional, por lo 
tanto, todas las comunas del país, 
en el marco de la Confusam; noso-
tros somos un municipio que tiene 
capacidad adaptativa frente a las 
emergencias y tuvimos una pla-
nificación conjunta con los sin-
dicatos de la salud, por lo que les 
agradezco tener esa consideración, 
y vamos a tener los 5 SAPU funcio-
nando, pero además, instalamos un 
SAPU provisorio”.

Detalló que el dispositivo se trata 

de “un espacio de emergencia con 
todas las capacidades de poder 
recibir a las personas a un costa-
do del Cesfam Marco Maldonado, 
en el para Viana-Alvarez, que va a 
atender hasta las 8 de la tarde. Por 
lo tanto, si es que existe una presión 
en el servicio de salud vamos a es-
tar preparados para ello”.

Y puntualizó que “nosotros te-
nemos 20 dispositivos de salud: 
10 Cesfam, 4 Cescof, 5 SAPU y una 
UMC (Unidad de Medicinas Com-

Implementan Sapu temporal en Viña del Mar para afrontar 
paro nacional de salud primaria

plementarias). Todos están para-
lizados, pero van a tener turnos 
éticos, y además nosotros, pre-
viendo una situación de presión 
eventual instalamos un dispositivo 
provisorio”.

Por su parte, el Referente Téc-
nico de SAPUs de la Corporación 
Municipal Viña del Mar, Sebastián 
González, señaló que “con este 
SAPU provisorio se pretende poder 
descongestionar la Unidad de 
Emergencia Adultos del Hospital 
Gustavo Fricke para pacientes 
categorizados como C4 y C5, dis-
minuyendo los tiempos de espera 
de los mismos, y brindar la con-
tinuidad de atención de nuestros 
usuarios en los distintos CESFAM y 
CECOSF”.

Funcionamiento centros de salud
Horarios importantes para este 

24, 25 y 26 de septiembre de los 
dispositivos de salud de Viña del 
Mar: 

• CESFAM: Turno ético de 8:00 a 
13:00 horas, con atención reducida 
para casos impostergables.

• SAPU: Funcionarán de forma 
normal.

• CECOSF: Sin funcionamiento, 
pero los usuarios pueden acudir a 
su CESFAM base.

El dispositivo se ubica 
en el Cesfam Dr. 
Marco Maldonado y su 
funcionamiento es de 13:00 
hasta las 08:00 horas del 
día siguiente e incluye una 
ambulancia.

La pericia tenía como 
objetivo buscar los restos 
del sacerdote británico 
Miguel Woodward, 
desaparecido en 
septiembre de 1973, y 
potencialmente a otros 
restos pertenecientes a 
víctimas de violaciones 
a los Derechos Humanos 
durante la Dictadura Militar.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/justicia-inicio-proceso-de-exhumacion-de-restos-de-detenidos
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/implementan-sapu-temporal-en-vina-del-mar-para-afrontar-paro-nacional-de
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E l Gobernador Regional de 
Valparaíso, Rodrigo Mun-
daca, junto al alcalde de 
Hijuelas, José Saavedra, 

oficializaron el inicio de las obras 
para la construcción de la primera 
red pública de cámaras de televi-
gilancia de la comuna, iniciativa 
que será financiada por el Gore me-
diante Circular 33 y ejecutada por 
el municipio, con una inversión que 
supera los 420 millones de pesos.

La máxima autoridad regional 
señaló que “este es un proyecto tre-

mendamente importante, porque 
da cuenta de que efectivamente no 
solo nos preocupamos de reforzar 
fuerza y medios para las policías, 
no solamente nos preocupamos de 
construir infraestructura policial y 
equipamiento, sino también nos 
preocupamos de nuestras comu-
nas. Este proyecto en rigor le va 
a proporcionar seguridad y tran-
quilidad a quienes habitan la co-
muna de Hijuelas y esto da cuenta 
también que la descentralización se 
preocupa de todos y todas, que la 

descentralización le cambia la vida 
a las personas”. 

La iniciativa contempla la cons-
trucción de una sala de monito-
reo, red fibra óptica, torres de 
comunicación y la instalación de 
17 cámaras de televigilancia de 
alta resolución, tanto en la zona 
urbana como rural de la comuna de 
Hijuelas, lo que permitirá dotar a la 
comuna con una nueva herramien-
ta para la prevención y persecución 
de delitos.

El alcalde de Hijuelas señaló que 
“acá estamos haciendo un trabajo 
histórico, Hijuelas está entrando 

Hijuelas contará con su primera red 
pública de cámaras de televigilancia: 
incluirá sala de monitoreo y torres de 
comunicación

a una era distinta con un princi-
pio fundamental que es abordar 
las necesidades de las personas 
con una manera activa, directa 
y concreta. Agradezco al Gober-
nador esta consideración, porque 
estos proyectos cambian la vida, la 
inversión regional cambia la vida. 
Hijuelas va a estar siempre agrade-
cida del Gobierno Regional y princi-
palmente del Gobernador Rodrigo 
Mundaca, que ha sido capaz de po-
ner en valor el tema de la descen-
tralización, los ingresos que están 
llegando a esta comuna a través 
del Gobierno Regional han sido 
como nunca antes, esto muestra 
que la palabra empeñada es verdad 
y concreta con relación que el desa-
rrollo no puede ser solo para gran-
des espacios sino también para las 
comunidades pequeñas”. 

La Expo Quillota 2024: ‘La gran 
fiesta’, es un importante evento 
que releva la cultura y emprendi-
mientos a nivel local, nacional e 
internacional. Son cinco días de ce-
lebración en el estadio Lucio Fariña 
Fernández donde llegan en prome-
dio cien mil asistentes a disfrutar de 
esta iniciativa que  se realiza hace 
más de veinte años en la comuna.

Este año la Expo se pone la cami-
seta de la sostenibilidad, sumán-
dose a una importante línea de tra-
bajo que viene implementando la 
Municipalidad de Quillota en com-
promiso con el medio ambiente. De 
esta manera el evento será carbono 
neutral y marcará un precedente 
para ver cuánto y qué acciones 
contaminan más, con el fin de po-
der tomar medidas objetivas sobre 
aquello.

SOBRE LA HUELLA DE 
CARBONO

La huella de carbono es una 
forma de medir el impacto en el 
medio ambiente causado por 
cualquier actividad humana, sea 
industrial o cotidiana. Si bien todo 
deja huella, esta puede ser reducida 
al privilegiar actividades más sos-
tenibles, como, por ejemplo: utilizar 
equipos más eficientes energética-
mente, promover el uso de trans-

porte público o al reducir la genera-
ción de residuos.

Mientras que las emisiones que 
no se pueden reducir pueden ser 
compensadas, a través de la “car-
bono neutralidad”; es decir, “cero 
emisiones”. En este sentido, Colbún 
ya ha compensado importantes 
hitos, tales como los Juegos Pana-
mericanos y Parapanamericanos 
2023, y la Maratón de Santiago 
2024, y esta vez la empresa gene-
radora de energía neutralizará las 
emisiones de Expo Quillota. 

EXPO QUILLOTA 2024 SERÁ 
CARBONO NEUTRAL

Para esto se firmó un convenio 
entre la Municipalidad de Quillota, 
representado por el alcalde Óscar 
Calderón en compañía de los con-
cejales Silvio Ibaceta y Eduardo 
Ormazabal, y la empresa Colbún 
con Gonzalo Palacios, jefe de asun-
tos públicos zona Centro – Norte y 
Fiona Bello, especialista en cambio 
climático.

El convenio estipula que Col-
bún realizará una medición y 
compensación de las emisiones 

Expo Quillota 2024 medirá su huella de carbono para ser un 
evento sustentable

de carbono asociadas al evento. 
Para ello contratará una consulto-
ría independiente responsable de 
cuantificar la huella de carbono del 
evento, quienes estarán en la Expo 
realizando las muestras y encues-
tas, observando aspectos como 
el medio de transporte utilizado 
para llegar al evento, la cantidad 
de energía usada, los puntos de 
reciclaje, entre otros.

A través de un convenio 
de colaboración entre la 
Municipalidad de Quillota 
y Colbún, se podrá medir la 
huella de carbono generada 
por la Expo Quillota 2024, y 
al mismo tiempo la empresa 
asume el compromiso de 
compensar las emisiones de 
carbono producidas por el 
evento.

La iniciativa contempla la 
construcción de una sala de 
monitoreo, red fibra óptica, 
torres de comunicación y la 
instalación de 17 cámaras 
de televigilancia de alta 
resolución, tanto en la zona 
urbana como rural de la 
comuna.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hijuelas-contara-con-su-primera-red-publica-de-camaras-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/expo-quillota-2024-medira-su-huella-de-carbono-para-ser-un-evento
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hijuelas-contara-con-su-primera-red-publica-de-camaras-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/expo-quillota-2024-medira-su-huella-de-carbono-para-ser-un-evento


https://drive.google.com/file/d/1eniaVuKWTRk7FXDudo6mgshvpLY71pV6/view


12 Región de Valparaíso Miércoles 25 de septiembre

D os exitosos procedi-
mientos desarrollaron 
Carabineros de San An-
tonio durante la maña-

na de este miércoles.
El primero de ellos, a través de 

trabajo investigativo por parte de la 
Sección SIP de la 1ra. Comisaría San 
Antonio que los trasladó hasta una 
vivienda en donde permanecían 
dos vehículos Station Wagon de 
igual marca, modelo y color.

Al indagar, se estableció que am-
bos mantenían encargo vigente 
por robo en la comuna de Algarro-
bo y Lo Barnechea. Dos sujetos con 
antecedentes previos fueron dete-
nidos por receptación.

Luego, Carabineros de servicio 
preventivo fueron alertados de 
robo de un auto en el sector de Llo-
lleo. De inmediato se activaron los 
protocolos de encargo y búsqueda, 
logrando interceptar el móvil y 

detener a dos menores de edad 
por el delito de robo con violencia.

Los cuatro detenidos por ambos 
procedimiento pasarán a control de 

Cae banda con autos robados en San 
Antonio: Al menos cuatro detenidos

Este miércoles, dos 
exitosos procedimientos 
desarrollaron Carabineros 
de San Antonio, donde 
recuperaron tres autos que 
mantenían encargo vigente 
por robo.

detención durante la jornada de 
este miércoles.

Detectives de la Brigada de Ho-
micidios Los Andes de la Policía de 
Investigaciones (PDI) detuvieron a 
un imputado identificado con las 
iniciales M.A.R.T. (22), por su pre-
sunta responsabilidad en un cri-
men ocurrido en junio de 2022, en 
el excampamento Las Juntas.

El trabajo de análisis criminal e 
inteligencia policial desplegado por 
los efectivos de la PDI, permitió dar 
con el paradero del aprehendido 
en la comuna de San Esteban, en 
virtud de una orden de arresto ema-
nada del Juzgado de Garantía de la 
comuna.

Según lo informado por fuen-
tes de la investigación, en aquella 
oportunidad, la víctima, oriunda 
de Los Vilos, llegó hasta Los Andes 
para juntarse con unos amigos, per-
diéndose su rastro y posteriormen-
te apareciendo su cuerpo sin vida, 
el que mantenía un politrauma-

Detienen a un hombre por su presunta responsabilidad en 
crimen ocurrido en excampamento Las Juntas de Los Andes

tismo  craneoencefálico de tipo 
homicida.

En la oportunidad, el trabajo de 
peritos del Laboratorio de Crimina-
lística, permitió a través del cotejo 
de huellas dactilares, la identidad 
del occiso y tras evidencia levan-
tada en el sitio del suceso, los ofi-
ciales de la policía civil pudieron dar 
con uno de los autores del hecho de 
sangre.

Por instrucción del Ministerio 
Público, el imputado quedará a dis-
posición del Juzgado de Garantía 
de Los Andes para ser formaliza-
do, instancia en que conocerá las 
medidas cautelares que pesarán en 
su contra.

El trabajo de análisis 
criminal e inteligencia 
policial desplegado 
por los efectivos de la 
PDI, permitió dar con el 
paradero del aprehendido 
en la comuna de San 
Esteban, en virtud de una 
orden de arresto emanada 
del Juzgado de Garantía de 
la comuna.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cae-banda-con-autos-robados-en-san-antonio-al-menos-cuatro-detenidos
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/detienen-a-un-hombre-por-su-presunta-responsabilidad-en-crimen-ocurrido
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un hecho que, como diputada, estoy 
levantando desde hace muchísimo 
tiempo. Estas son situaciones que 
se vienen denunciando y en su mo-
mento no se tomaron cartas en el 
asunto, por eso es importante que 
se investigue, que se deleguen las 
responsabilidades a quien corres-

Dos alumnas del Liceo N°1 de 
Niñas María Franck de Mac Dougall 
de Valparaíso, sufrieron este lunes 
una caída desde una gradería ubi-
cada en el establecimiento.

Las jóvenes fueron ingresadas 
al Hospital Carlos van Buren de la 
Ciudad Puerto y una de ellas se en-
cuentra con pronóstico reservado, 
luego que se confirmara daño 
lumbar.

Según indicó la diputada Caro-
lina Marzán, la reposición de la in-
fraestructura fue solicitada por la 
dirección del establecimiento en 
2002. 

Ante esta situación, la legisla-
dora solicitó una reunión con el 
Ministerio de Educación, que se lle-
vó a cabo la mañana de este miér-
coles en el Congreso Nacional, a la 
que asistió de forma telemática el 
ministro Nicolás Cataldo y de ma-
nera presencial la Subsecretaria, 
Alejandra Arratia, además de la 
Asociación de Centros Generales de 
Madres, Padres y Apoderados; y el 
Servicio Local de Educación Pública 
de Valparaíso.

Sobre esto, la parlamentaria, ex-
plicó que “nos encontramos frente a 

Por su parte, la subsecretaria de 
Educación confirmó que “se han 
iniciado ya los procedimientos, 
las investigaciones sumariales 
para analizar las eventuales res-
ponsabilidades y en eso compro-
meter que como ministerio serán 
en los distintos ámbitos, tanto Ser-
vicio Local, Dirección de Educación 
Pública, se van a realizar las inves-
tigaciones necesarias y en el caso 
que existan eventuales responsa-
bilidades, por cierto, van a haber 
las máximas consecuencias como 
corresponde en el caso que las hu-
biera”.

El director suplente del Servicio 
Local de Educación Pública de Val-
paraíso, Pablo Mecklenburg, anun-
ció que “hemos suscrito un acuerdo 
con la Universidad de Valparaíso, 
con su Facultad de Arquitectura, 
para hacer en conjunto un plan 
maestro de inversión en infraes-
tructura para todos los estable-
cimientos de la región y es ahí 
donde estamos poniendo nuestras 
energías. Además se iniciaron las 
investigaciones que corresponde 
para infraccionar los hechos ocu-
rridos”.

Inician investigaciones por la caída de dos alumnas desde una 
gradería del Liceo N°1 de Niñas de Valparaíso

ponde. Para eso están las autorida-
des locales y cuando no resuelven 
los problemas, uno como diputada 
tiene que hacer las gestiones. Aquí 
hay una comunidad que está de-
vastada, hay una familia que está 
destrozada, y como autoridad yo 
estoy pidiendo que se fiscalice”.

La Municipalidad de Valparaíso 
informó que se querellará con-
tra el acusado, un hombre de 65 
años. 

Funcionarios municipales acu-
dieron al lugar, donde encontraron 
cinco cachorros y otros perros en 
inmediaciones de la vivienda.

Un hombre acusado de haber 
abusado sexualmente de sus mas-
cotas en el cerro Las Cañas de Val-
paraíso fue apuñalado durante la 
noche de este martes.

La persona fue trasladada has-
ta el Hospital Carlos van Buren de 
la Ciudad Puerto tras ser atacado 

en la vía pública en al menos tres 
ocasiones, recibiendo cortes en 
tórax y extremidades.

Los abusos habrían quedado en 
evidencia a través de un video que 
fue difundido en redes sociales.

Apuñalan a acusado de abusar sexualmente de 
sus mascotas en el cerro Las Cañas de Valparaíso

La persona fue trasladada hasta el Hospital Carlos van 
Buren de la Ciudad Puerto tras ser atacado en la vía pública 
en al menos tres ocasiones, recibiendo cortes en tórax y 
extremidades.

La subsecretaria de Educación, Alejandra Arratia, confirmó 
de que "en el caso que existan eventuales responsabilidades, 
por cierto, van a haber las máximas consecuencias como 
corresponde en el caso que las hubiera".

Miércoles 25 de septiembre

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/inician-investigaciones-por-la-caida-de-dos-alumnas-desde-una-graderia
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Editorial

“F alta de voluntad po-
lítica” así calificó el 
diputado Tomás La-
gomarsino la actitud 

de la Cámara de Diputados con el 
informe de la Comisión Investiga-
dora del Megaincendio que afectó 
en febrero pasado a Viña del Mar 

incluso podría haber responsabili-
dades políticas que podrían llegar 
hasta La Moneda.

“Es inaceptable que llevemos 
dos meses esperando que se vote 
en Sala el informe de la Comisión 
Investigadora del megaincendio”. 
Sobre el retraso, afirmó que “falta 
voluntad política con las familias 
de los 137 fallecidos, con las 8.500 
viviendas quemadas y los más de 
22.000 damnificados” y todo in-
dica que sus palabras tienen toda 
sensatez.

Esta comisión tuvo un trabajo 
muy acucioso y han pasado ya más 
de 60 días de espera para que la 
sala lo vote y así se pueda despa-
char a entidades tan relevantes e 
importantes como la Contraloría 
General de la República y el Minis-
terio Público.

Justamente esta última entidad 
es la que debería generar la cuota 
de justicia que esperan las familias 
de las 137 víctimas fatales que dejó 

Informe del 
Megaincendio y el 
abandono de la Cámara 
de Diputados

y Quilpué con resultado fatal para 
137 personas.

Lagomarsino fue el hombre que 
presidió aquella comisión, la mis-
ma que entregó detalles realmente 
preocupantes del actuar de las au-
toridades regionales. Reveló ade-
más que todo parecería indicar que 

este siniestro que a todas luces fue 
realizado por protagonistas hoy 
imputados que forman parte tanto 
de Bomberos como Conaf.

Es tan importante este informe 
que los Diputados aún no votan, 
que puede terminar y así debe-
ría ser, con transformar la forma 
en que funcionan por ejemplo 
los Bomberos en Chile. También 
se debería normar de una manera 
distinta la forma en que se reem-
plazan a las autoridades, no pode-
mos olvidar que en aquel siniestro 
la delegada presidencial estaba de 
vacaciones o con días libre y estaba 
siendo subrogada.

Por eso es importante que se 
vote luego este trabajo de la Comi-
sión Investigadora y que sea pron-
to, que exista esa voluntad política 
que Lagomarsino le crítica a sus 
pares y que se haga justicia con uno 
de los hechos más lamentables que 
nuestra región ha sufrido.
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Fiscalía abre investigación por 
millonario sueldo de Marcela Cubillos 
en la Universidad San Sebastián

por los eventuales delitos de co-
rrupción, soborno, cohecho, finan-
ciamiento irregular de la política, 
contratos simulados y cualquier 
otro ilícito penal que surjan de los 
hechos investigados, a raíz de los 
millonarios sueldos que la Uni-
versidad San Sebastián pagaba 
a doña Marcela Cubillos”, argu-
menta el escrito presentado por los 
parlamentarios del PS.

El escrito pide “que se inicie una 
investigación por la eventual comi-
sión de una serie de ilícitos pena-

E l millonario sueldo pa-
gado por la Universidad 
San Sebastián (USS) a la 
exministra de educación 

y exconvencional constituyente 
Marcela Cubillos, actual candidata 
de oposición a la alcaldía de Las 
Condes, sumó una arista judicial, 
luego de que el Ministerio Público 
decidiera abrir una investigación 
sobre este asunto.

La indagatoria estará a cargo 
de la Fiscalía Regional Metropoli-
tana Centro Norte, en respuesta a 
una denuncia ingresada por los 
diputados del Partido Socialista 
(PS) Daniel Manoucheri y Daniela 
Cicardini.

“Por medio de este acto, venimos 
en hacer ingreso de una denuncia 

les en contra de quienes resulten 
responsables por los delitos de co-
rrupción, soborno, cohecho, finan-
ciamiento irregular de la política, 
contratos simulados y cualquier 
otro ilícito penal que surja de los 
hechos investigados”.

Cabe mencionar que el día mar-
tes Cubillos se defendió de las crí-
ticas en torno a los $17 millones 
que recibe como sueldo mensual 
en calidad de docente de la Uni-
versidad San Sebastián aludiendo 
a que se trata de una entidad priva-

da que tiene libertad para fijar las 
remuneraciones de sus empleados.

“¿Es un muy buen sueldo? Sí. 
¿La política de remuneraciones la 
fija la Universidad San Sebastián? 
Sí. Vuelvo a decir, no sé qué preten-
de la izquierda, que sean ellos quie-
nes fijen los sueldos cuando uno 
trabaja en una institución privada”, 
afirmó la candidata al sillón muni-
cipal de Las Condes apoyada por la 
oposición.

Según una publicación de El 
Mostrador, Cubillos recibió su re-
muneración de docente mientras 
residía en Madrid junto a su ma-
rido Andrés Allamand, quien esta-
ba a cargo de la Secretaría General 
Iberoamericana (SEGIB).

La decisión del Ministerio Público responde a una 
denuncia presentada por los diputados del Partido 
Socialista (PS) Daniel Manoucheri y Daniela Cicardini.
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Cubillos y hermano de Boric 
protagonizan tenso debate en redes 
sociales

Presidente Gabriel Boric, a quien 
responsabilizó del estado actual 
del país, junto con recordar el 
denominado caso Convenios, que 
involucra a reparticiones públicas 
y fundaciones, en su mayoría vin-
culadas a Revolución Democrática 
(RD).

“Oye hermano del Pdte @Ga-
brielBoric qué sentirán los millo-

L a cuestionada candidata 
de derecha a la alcaldía 
de Las Condes, Marcela 
Cubillos, se trenzó en un 

duro intercambio de opiniones con 
el hermano del Presidente de la 
República, Simón Boric, jefe de Ga-
binete en la Universidad de Chile, 
debido al millonario sueldo de la 
exministra en la Universidad San 
Sebastián.

Utilizando su cuenta en la red 
social X, Simón Boric escribió: “Qué 
sentirán los científicos/as con sus 
honestos sueldos vs Marcela. Ella, 
4 libros. Uno ideológico sobre la 
primera convención. 3 más de lo 
mismo. Todo mientras era minis-
tra y luego política en España”.

La respuesta de la ex secretaria 
de Estado y exconvencional cons-
tituyente fue igualmente contun-
dente, aludiendo a la gestión del 

nes de chilenos con un Pdte que 
no terminó su carrera, que nadie 
sabe qué pega hace (porque bien 
no estamos) y que será recorda-
do por los miles de millones de 
pesos que se les “perdieron” en 
sus fundaciones”, escribió Marcela 
Cubillos.

Luego de eso vino la respuesta 
del hermano del presidente, quien 
escribió: “Fundaciones igual a la 
USS? Que te pagaba 17 millones 
siendo ministra, sin hacer clases 
y, siendo todo lo que no puede ha-
cer un investigador. Marce, te he-
mos financiado tu vida y campa-
ña. Al no ser profe presente, has 
burlado la educación de tus “es-
tudiantes”, los más vulnerables”.

Cabe mencionar que el martes 
Cubillos se defendió de las críticas 
en torno a los $17 millones que re-
cibe como sueldo mensual en cali-

dad de docente de la Universidad 
San Sebastián aludiendo a que se 
trata de una entidad privada que 
tiene libertad para fijar las remune-
raciones de sus empleados.

“¿Es un muy buen sueldo? Sí. ¿La 
política de remuneraciones la fija 
la Universidad San Sebastián? Sí. 
Vuelvo a decir, no sé qué pretende 
la izquierda, que sean ellos quie-
nes fijen los sueldos cuando uno 
trabaja en una institución priva-
da”, afirmó la candidata al sillón 
municipal de Las Condes apoyada 
por la oposición.

Según una publicación de El 
Mostrador, Cubillos recibió su re-
muneración de docente mientras 
residía en Madrid junto a su marido 
Andrés Allamand, quien estaba a 
cargo de la Secretaría General Ibe-
roamericana (SEGIB).

Debido al millonario 
sueldo de la exministra 
en la Universidad San 
Sebastián, Simon Boric, 
se refirió al tema a 
través de su cuenta X, 
donde Marcela Cubillos 
no dudó en responder.
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Diputado Manouchehri dice que la 
U. San Sebastián "pareciera ser la 
guarida de la red de Hermosilla"

nistra Ángela) Vivanco; (el exfiscal 
Manuel) Guerra; (el ministro Jean 
Pierre) Matus; (los exministros) Feli-
pe Ward y (Sebastián) Sichel, y una 
serie de actores que tienen en co-
mún el ser nombrados en el caso 
Hermosilla, y trabajan en la USS", 
detalló.

Justamente en relación al rol 
del abogado y sus relaciones, Ma-
nouchehri afirmó que "en cualquier 
minuto Andrés Chadwick puede 
cambiar su calidad de testigo a 
imputado, pues en cada una de 
las escenas del caso Hermosilla 
están sus huellas".

Si bien no aparece en los chats 
que han significado la apertura de 
causas de corrupción para ciertos 
funcionarios de esa casa de estu-

E l diputado del Partido So-
cialista (PS), Daniel Ma-
nouchehri, querellante en 
la causa conocida como 

«Caso Audio», se refirió a la millo-
naria cifra que recibe la candidata a 
la alcaldía de Las Condes por labo-
res docentes en la Universidad San 
Sebastián (USS).

"Es extremadamente sospecho-
so: 17 millones no gana ningún 
docente en el mundo, y ella no 
hizo investigación, sino que escribió 
un libro de opinión política media 
chanta", sostuvo.

En diálogo con Cooperativa, el 
legislador advirtió que "la Univer-
sidad San Sebastián pareciera ser 
la guarida de la red de (Luis) Her-
mosilla", abogado que destapó la 
llamada "caja de Pandora" que hoy 
salpica a diversos actores del mun-
do político y judicial y que lo tienen 
tras las rejas por ser considerado un 
peligro para la sociedad.

"Vemos a figuras como (el ex-
ministro Andrés) Chadwick; (la mi-

dios, la exministra de Educación 
Marcela Cubillos es el más reciente 
blanco de las críticas, por haber ga-
nado un sueldo bruto de 17 millo-
nes de pesos como docente de la 
institución.

Para el diputado socialista, "es 
extremadamente sospechoso, por-
que 17 millones de pesos es un sa-
lario que no lo gana ningún docente 
en el mundo. Y cuando uno lee los 
reportajes que han salido, los estu-
diantes no tienen ni siquiera con-
ciencia de que ella hacía clases".

Manouchehri hizo ver que, en su 
primera defensa frente a la suma 
publicada por El Mostrador, Cubi-
llos utilizó su cuenta de X para "pre-
sentar unos libros que ni siquiera 
tienen bibliografía como antece-

dente; no hace ningún estudio, no 
hay registro de investigaciones 
serias. Hay un libro que la verdad, 
(contiene) una opinión política me-
dia chanta durante el tiempo del 
plebiscito", es decir, al primer proce-
so constitucional del que la exgre-
mialista fue parte”.

Por todo lo anterior, "creemos 
que se debe investigar a fondo, por-
que eventualmente, pudiésemos es-
tar en presencia de lucro encubier-
to por parte de esta universidad, y 
en segundo término, pudiese ha-
ber algún tipo de financiamiento 
ilegal de la política".

"Sospechosamente, pareciera 
que todos los miembros de la de-
recha que iban quedando sin pega, 
terminaban con sueldos millona-
rios en la USS mientras espera-
ban el tiempo para poder entrar 
en algún tipo de candidatura", re-
levó el diputado. De hecho, Cubillos 
dejó su puesto académico en agos-
to para ingresar en la carrera por el 
Municipio de Las Condes.

"Vemos a figuras como Chadwick, Vivanco, Guerra, 
Matus, Felipe Ward, Sichel, y una serie de actores 
que tienen en común el ser nombrados en el caso 
Hermosilla, y trabajan en la USS", dijo el legislador.
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Cámara aprueba proyecto que 
prohíbe las llamadas publicitarias y las 
cobranzas extrajudiciales

promocional o publicitaria realiza-
da mediante llamados telefónicos 
o mensajería instantánea “deberá 
contar con el consentimiento pre-
vio, expreso y específico del desti-
natario”.

Esto se manifestará a través de 
una declaración escrita o de un me-
dio electrónico equivalente. Tam-
bién por un acto afirmativo que dé 
cuenta, con claridad, de la voluntad 
del titular.

El incumplimiento de la mencio-
nada norma se sancionará con una 
multa de hasta 1.000 unidades 
tributarias mensuales.

Luego, se especifica que no se 
podrá obtener el consentimiento 
del destinatario cuando el provee-
dor haya iniciado el contacto tele-
fónico.

Además, se remarca que “el con-
sentimiento no será libremente 
otorgado cuando el responsable 
lo recabe en el marco de una ce-
lebración de un contrato”. Así, se 
exige que este se obtenga con pos-
terioridad a su celebración.

Adicionalmente, se indica que 

L a Cámara de Diputados 
aprobó en general y en 
particular un proyecto de 
ley que prohíbe los men-

sajes spam sin consentimiento de 
los consumidores y las cobranzas 
extrajudiciales. El texto pasó al Se-
nado.

A través de esta normativa se 
espera resguardar a los consumi-
dores de las llamadas publicita-
rias sin consentimiento. Asimismo, 
hacer identificable estas comunica-
ciones, así como las de cobranzas 
extrajudiciales.

Para sus fines, se modifica la Ley 
19.496, que establece normas so-
bre protección de los derechos de 
los consumidores.

En primer lugar, el proyecto 
agrega un nuevo derecho para los 
consumidores. Este apunta a “no 
recibir llamados telefónicos o 
mensajería instantánea con ob-
jetivos publicitarios de proveedo-
res a menos que exista consenti-
miento expreso para aquello”.

En línea con lo anterior, se de-
termina que toda comunicación 

el consumidor puede revocar el 
consentimiento otorgado en cual-
quier momento y sin expresión de 
causa. Para ello, utilizará medios 
similares o equivalentes a los em-
pleados para su otorgamiento o 
en una plataforma digital clara-
mente visible en la página web del 
proveedor.

Las comunicaciones enviadas 
por escrito deberán indicar su ma-
teria o asunto. También, la iden-
tidad del remitente y una forma 
expedita en la que el destinatario 
pueda solicitar la suspensión de 
estas. Una vez solicitada la suspen-
sión, el envío de nuevas comunica-
ciones quedará prohibido.

Finalmente, se establece que “el 
máximo de contactos telefónicos, 
visitas u otras actuaciones de co-
branzas permitidas por semana, 
deberán ser entendidas respec-
to de una determinada deuda, 
independientemente si la gestión 
ha sido realizada por el proveedor 
del crédito o por una empresa de 
cobranza extrajudicial, indistinta-
mente”.

Con todo, el contacto “deberá 
efectuarse mediante un número 
telefónico u otra fuente que sea 
reconocible o identificable pre-
viamente por el usuario’’.

Según datos del Sernac, las 
quejas provenientes de usuarios 
molestos por las llamadas pu-
blicitarias no consentidas se ha 
multiplicado considerablemente 
en los últimos años. Así, de 2020 
a 2023, se pasó de más de 84 mil 
solicitudes de ingresar al sistema 
de “no molestar” a más de un mi-
llón 200 mil. Y el número sigue cre-
ciendo, con un importante nivel de 
incumplimiento de las empresas 
respecto de la norma.

A través de esta normativa 
se espera resguardar a 
los consumidores de las 
llamadas publicitarias sin 
consentimiento. Asimismo, 
hacer identificable estas 
comunicaciones, así 
como las de cobranzas 
extrajudiciales.
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Cabe mencionar que los hechos 
ocurrieron el 21 de septiembre 
cuando un grupo de delincuentes 
ingresaron al domicilio robando 
especies avaluadas en unos 400 
millones de pesos.

Los dueños de casa estaban en 
el sur del país y se enteraron del 
atraco gracias a la alerta que emi-
tió una aplicación.

Allanamientos a distintos do-
micilios en la comuna de Colina 
permitieron a efectivos de la Bri-
gada Investigadora de Robos (Biro) 
Centro Norte de la Policía de In-
vestigaciones (PDI) recuperar una 
importante cantidad de armas y 
munición que estaban en poder 
de un hombre de nacionalidad 
chilena.

De acuerdo a la investigación, 
junto con las armas que mantenía 
el detenido, se recuperaron espe-
cies que habían sido sustraídas 
a una familia que fue víctima del 
robo en su domicilio el pasado fin 
de semana en la misma comuna.

En total fueron recuperadas 24 
armas de distinto tipo, entre las 

que se incluyen 4 rifles, una pisto-
la a fogueo marca Bruni, un rifle a 
postones, 6 cuchillos de caza, ade-
más de documentación como pa-
drones de armas, pasaportes, una 
caja fuerte y artículos electrónicos 
que fueron robados desde este do-
micilio.

El fiscal Claudio Aguirre, de la 
Fiscalía Regional Centro Norte, co-

mentó que luego del control de de-
tención “el imputado fue formali-
zado por delito de receptación y 
por infracción a la ley de armas, 
quedando en prisión preventiva 
por considerar el tribunal que 
su libertad constituye un peligro 
para la seguridad de la sociedad”.

El tribunal fijo un plazo de inves-
tigación de 90 días.

Allanamientos a domicilios en Colina permiten 
recuperar armas robadas y artículos que fueron 
sustraídos de un domicilio

Se trata de una veintena 
de armas de distinto 
tipo, entre las que se 
incluyen 4 rifles, una 
pistola a fogueo, un rifle 
a postones y 6 cuchillos 
de caza, además de 
artículos electrónicos 
que fueron robados de 
un domicilio mientras sus 
moradores no estaban.

ner freno al comercio ilícito y en 
ese contexto, al contrabando de ci-
garrillos, que ha experimentado un 
alza desde la pandemia. En lo espe-
cífico, el operativo que realizamos 
es un golpe directo a la elaboración 
de cigarrillos ilegales y falsificados 
dentro del país, nueva figura que 
busca el enriquecimiento ilícito y 
la defraudación tributaria, y que 
se suma al ingreso de contrabando 
desde el exterior", enfatizó la sub-
directora de Fiscalización, Carolina 
Saravia.

El SII presentó una querella 
ante el 1er Juzgado de Garantía de 
Santiago contra quienes resulten 
responsables como autores del 
delito establecido en el artículo 97 

Tras una denuncia del Servicio 
de Impuestos Internos por el delito 
tributario de producción y comercio 
ilegal de cigarrillos, el Departamen-
to OS9 de Carabineros y la Fiscalía 
Metropolitana Occidente realiza-
ron un operativo que permitió des-
baratar por primera vez la pro-
ducción ilegal dentro de Chile de 
cigarrillos destinados al comercio 
informal.

Estos productos eran elaborados 
por Tabacos del Futuro, empresa 
con inicio de actividades y opera-
ción productiva formal en la indus-
tria. Su actividad ilícita pudo ser 
detectada tras alertas generadas 
por el sistema de trazabilidad del 
tabaco implementado por el SII, 
al detectar conductas sospechosas 
del contribuyente como tapar las 
cámaras con las que se controla la 
línea de producción de cigarrillos en 
determinados periodos.

A partir de esos antecedentes, el 
SII realizó operativos en terreno que 
permitieron recabar la información 
que permitió la presentación de 
una denuncia ante el Ministerio 
Público en agosto pasado.

"Como servicio, estamos ac-
tuando decididamente para po-

cajetillas ilegales de las marcas 
Carnival, Hills y Americano, ade-
más de falsificaciones de la mar-
ca Latinos. Para ninguna de estas 
marcas la empresa mencionada 
tenía autorizada su producción ni 
comercialización.

Al revisar los antecedentes, pudo 
validarse que la empresa se encon-
traba produciendo cigarrillos y 
que los envoltorios simulaban el 
empaque de productos ilegales 
que provenían del extranjero.

A partir de estos hallazgos, el SII 
realizó una acción de verificación 
en terreno, de manera simultánea 
en todos los domicilios y sucursales 
informadas por la sociedad Taba-
cos del Futuro SPA en las comunas 
de Pudahuel, Quilicura y Providen-
cia, recabándose antecedentes de 
indicios de delito por lo que el Ser-
vicio presentó la denuncia.

Descubren primera fabricación ilegal de cigarrillos en el país 
destinados al comercio informal

N° 8 y 9 del Código Tributario, por 
no cumplimiento de las exigencias 
legales relativas a la declaración y 
pago de los impuestos que graven 
la producción o comercio de merca-
derías, valores o especies de cual-
quiera naturaleza y ejercicio del 
comercio clandestino.

LOS HECHOS
El 19 de agosto pasado se detec-

tó que Tabacos del Futuro estaba 
impidiendo el funcionamiento de 
las cámaras y sensores del sistema 
de trazabilidad de su línea de pro-
ducción y que además la mantenía 
en funcionamiento en días y ho-
ras que no fueron informados.

De esta manera se produjeron 

El SII realizó operativos en 
terreno que permitieron 
recabar la información que 
permitió la presentación 
de una denuncia ante el 
Ministerio Público en agosto 
pasado.
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L a Oficina del Director de 
Inteligencia Nacional de 
Estados Unidos ha infor-
mado al expresidente Do-

nald Trump que Irán tiene planes 
"reales y específicos" para asesi-
narlo, todo ello después de que el 
magnate ya haya sido víctima de 
dos intentos de acabar con su vida.

"La Oficina del Director de In-
teligencia Nacional ha informa-
do hoy a Trump sobre amenazas 
reales y específicas de Irán de 
asesinarlo en un esfuerzo por 
desestabilizar y sembrar el caos 
en Estados Unidos", reza un comu-
nicado del jefe de comunicación de 
la campaña electoral del exmanda-
tario, Steven Cheung.

Los funcionarios han especifica-
do que se trata de "ataques conti-
nuos y coordinados" que "se han 
intensificado" durante los últimos 
meses y que ya están trabajando 
para "garantizar" la seguridad de 
Trump y para que las elecciones 
presidenciales de noviembre "estén 

libres de interferencias".
"No se equivoquen, el régimen 

terrorista en Irán ama la debi-
lidad de (la vicepresidenta) Ka-
mala Harris y está aterrorizado 
por la fuerza y la determinación 
de Trump. No permitirá que nada 
lo detenga ni se interponga en su 

camino para luchar por el pueblo 
estadounidense y hacer que Esta-
dos Unidos vuelva a ser grande", ha 
añadido Cheung.

La Inteligencia estadounidense 
ya ha hablado en otras ocasiones 
sobre un supuesto complot iraní 
para acabar con su vida y que es-

Inteligencia Nacional de Estados Unidos 
advierte a Trump que Irán tiene planes 
para asesinarlo

taría relacionado con un patrón 
más amplio de amenazas contra 
exfuncionarios de la Adminis-
tración Trump en represalia por la 
muerte del general Qasem Solei-
mani en un bombardeo estadouni-
dense en Irak en enero de 2020.

y fue enviado a Estados Unidos este 
año. Ya entonces se anunció que se 
remitiría el caso a Interpol.

El fiscal Saab anunció la semana 
pasada el inicio de los trámites con-
tra Milei; la secretaria general de la 

Presidencia, Karina Milei, y la minis-
tra de Seguridad, Patricia Bullrich. 
La Sala de Casación Penal del TSJ 
vincula a todos ellos con una ba-
tería de delitos que incluyen "robo 
agravado", "privación ilegítima 
de libertad" e "interferencia ilíci-
ta en la seguridad operacional de 
la aviación civil", entre otros.

La Fiscalía de Venezuela anun-
ció la solicitud de 'alerta roja' a 
la Organización Internacional de 
Policía Criminal (Interpol) en contra 
del presidente de Argentina, Javier 
Milei, para quien el Supremo ya 
pidió una orden de arresto por el 
"robo" del avión venezolano-iraní 
que quedó retenido en Buenos Aires 
en 2022.

"Hemos solicitado la inclusión 
con 'alerta roja' en Interpol contra 
estos sujetos", manifestó William 
Saab, quien mostró el documento 
oficial con fecha del lunes y en el 
que se señala a Milei y a dos de sus 
funcionarios.

El fiscal venezolano destacó en 
rueda de prensa que la solicitud 
ante la Interpol se argumenta en 
base a un delito de delincuencia 
organizada por haber "robado un 
avión, desmantelado un avión y 
haberle causado daño al patri-
monio nacional", según informa-
ciones recogidas por la prensa ve-
nezolana.

El Tribunal Supremo de Justicia 

de Venezuela solicitó formalmen-
te ya el lunes el arresto del presi-
dente de Argentina acusado de 
un delito de "robo" por el caso del 
avión venezolano-iraní que quedó 
retenido en Buenos Aires en 2022 

Fiscalía de Venezuela pide a Interpol emitir una "alerta roja" 
contra Javier Milei

El Tribunal Supremo de 
Justicia de Venezuela solicitó 
formalmente ya el lunes el 
arresto del presidente de 
Argentina acusado de un 
delito de "robo" por el caso 
del avión venezolano-iraní que 
quedó retenido en Buenos 
Aires en 2022.

Los funcionarios han 
especificado que se trata 
de "ataques continuos y 
coordinados"

Miércoles 25 de septiembre
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La cápsula es un invento de Phi-
lip Nitschke, un médico australiano 
famoso por su trabajo en el suicidio 
asistido desde los años 90.

En julio, un grupo a favor de la 
muerte asistida que promueve el 
uso del dispositivo, dijo que espe-
raba que fuese utilizado por pri-
mera vez este año.

La cápsula Sarco está diseñada 
para permitir que una persona sen-
tada en un asiento reclinable pre-
sione desde el interior un botón que 

L a policía de Suiza realizó 
varias detenciones des-
pués de que una persona 
presuntamente se quitara 

la vida utilizando una controver-
tida cápsula de aspecto futurista 
diseñada para el suicidio, en lo que 
parece ser el primer caso de este 
tipo.

Las aprehensiones fueron reali-
zadas bajo la sospecha de incitar, 
ayudar e instigar al suicidio.

El dispositivo fue utilizado este 
lunes en una cabaña forestal de 
Merishausen, una zona escasa-
mente poblada de Suiza en la fron-
tera con Alemania.

Con un diseño aerodinámico, la 
llamada cápsula "Sarco" causa la 
muerte por asfixia cuando su ocu-
pante libera gas nitrógeno en el in-
terior, lo que reduce la cantidad de 
oxígeno a niveles letales.

inyecta gas nitrógeno en la cámara 
sellada. También tiene un botón de 
emergencia para salir.

EL DEBATE SOBRE 
LA LEGALIDAD DEL 
PROCEDIMIENTO

Los defensores de la cápsula di-
cen que ofrece una alternativa que 
no depende de medicamentos ni 
de médicos, y que amplía el acceso 
a la eutanasia, ya que el dispositivo 
portátil puede imprimirse en 3D y 

ensamblarse en casa.
Si bien la muerte asistida está 

protegida legalmente bajo ciertas 
circunstancias en Suiza, la cápsula 
Sarco ha encontrado cierta oposi-
ción, generando un intenso deba-
te en el país.

Con un diseño aerodinámico, 
la llamada cápsula "Sarco" 
causa la muerte por asfixia 
cuando su ocupante libera 
gas nitrógeno en el interior, 
lo que reduce la cantidad de 
oxígeno a niveles letales.

Varias personas fueron detenidas en 
Suiza tras el uso de polémica cápsula 
para el suicidio

Miércoles 25 de septiembre

Unión Europea advierte que por conflicto entre Israel y Hezbolá 
"estamos al borde de una guerra total" en el Líbano

ques continuarán y los bombardeos 
también", declaró desde Nueva 
York, donde se celebra esta sema-
na el 79 periodo de sesiones de la 

El alto representante de la Unión 
Europea para Política Exterior, Jo-
sep Borrell, advirtió que "estamos 
al borde de una guerra total" en 
Líbano, después de que Israel haya 
matado a casi 550 personas y haya 
herido a 1.600 en bombardeos lle-
vados a cabo durante este martes, 
en el marco de los enfrentamientos 
entre el Ejército israelí y el parti-
do-milicia chií libanés Hezbolá.

"La catástrofe continúa, y la 
escalada en Líbano es extrema-
damente peligrosa y preocupante. 
Estuve en Líbano hace unos días, 
justo antes de la explosión de dis-
positivos electrónicos. Ha estado 
creando terror entre la población 
libanesa. Puedo decir que estamos 
casi en una guerra total. Estamos 
viendo más ataques militares, 
más daños colaterales, más víc-
timas", declaró durante una rueda 
de prensa.

Borrell lamentó que han muerto 
un "gran número de niños y mu-
jeres", mientras que "a través de 
las pantallas de televisión vemos a 
miles de personas huyendo hacia 
el norte" de Líbano, "provocando 
grandes atascos en el sistema de 
transporte al escapar". "Los ata-

Asamblea General de la ONU.
"Pero ahora estamos viendo 

cómo los civiles están pagando 
un precio intolerable, inacep-
table", afirmó, señalando que los 
balances preliminares de víctimas 
"escapan a cualquier tipo de con-
sideración", debido a que se están 
produciendo explosiones "sin tener 
en cuenta el entorno en el que ex-
plotan": "Ya sea en un centro co-
mercial, en una plaza, en la calle, en 
un hospital, donde sea. Son ataques 
selectivos y al mismo tiempo alea-
torios", criticó.

El jefe de la diplomacia europea 
explicó que han sido "selectivos 
por el propósito" y "aleatorios por 
las consecuencias", y aprovechó 
la ocasión para "condenar" estas 
acciones, al hacer hincapié en que 

"los civiles están pagando un alto 
precio" y que "debe evitarse" una 
"guerra en toda regla", renovando 
"los tensos esfuerzos de mediación 
diplomática".

"Creo que todavía tenemos es-
peranza, (...) pero las peores expec-
tativas se están convirtiendo en 
realidad", manides´to. Asimismo, 
sostuvo que se "necesita paz en 
Oriente Próximo, porque la escala-
da en curso es un peligro para toda 
la región", mientras que "el camino 
hacia la paz comienza con un solo 
paso" que es un alto el fuego en la 
Franja de Gaza.

No obstante, reconoció que "a 
pesar de toda la capacidad diplo-
mática desplegada, nada ha po-
dido detener la guerra", ya que 
"ambas partes están postergando 
la negociación de paz", puesto que 
"fingen hacerlo, pero en realidad, 
por una razón u otra, no hay un 
acuerdo de alto el fuego".

"Estamos viendo más 
ataques militares, más 
daños colaterales, más 
víctimas", manifestó el alto 
representante de la Unión 
Europea para Política 
Exterior, Josep Borrell.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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el disparo de Esteban Pavez que 
se fue lejos del marco (63').

De hecho, la única chance clara 
que tuvieron los dirigidos por Al-
mirón llegó a los 80' con una com-
binación entre Marcos Bolados y 
Cristian Zavala, quien quiso sor-
prender a un atentísimo Armani, 
quien tuvo una reacción felina para 
mantener el cero en su arco. En los 
descuentos, Emiliano Amor metió 
un frentazo que se fue manso a 
los guantes del cancerbero.

Pese a los esfuerzos realizados 
por el cuadro criollo, el tanteador 
no tuvo modificaciones y el equipo 
se quedó con las ganas de repetir 
su actuación de 1997, última oca-
sión en que accedió a la fase de los 
cuatro mejores. Colo-Colo volverá a 
la acción este sábado, cuando reci-
ba a Cobresal por la fecha 26 del 
Campeonato Nacional, donde mar-
cha segundo a diez puntos del líder 
Universidad de Chile.

centralizaron el juego y, desde ahí, 
comenzaron a ganar posesión y a 
enhebrar llegadas.

La mejor de ellas se produjo a 

los 21 minutos cuando Rodrigo 
Contreras se metió entre los de-
fensores de Coquimbo Unido y, tras 
hacer un control dirigido, remató de 
zurda para batir al arquero Diego 
Sánchez.

El gol enfrió a los nortinos al 
punto de no poder reaccionar en 
lo que restó del primer tiempo.

En la segunda etapa, un nuevo 
gol del delantero argentino pare-
ció ser el golpe letal para Coquimbo 
Unido, pero no.

Los cambios de uno y otro equipo 
dieron vuelta la historia. Y en favor 
de los locales. De hecho, dos venidos 
desde la banca de Díaz -Alejandro 
Azocar e Ignacio Jara- fueron los 
que vulneraron la valla visitante, 
sellando un inesperado empate.

Con este resultado, el "pirata" se 
sitúa en el quinto lugar de la tabla 
de posiciones con 38 puntos, mien-
tras que los "ruleteros" se ubican 
octavos con 35 positivos, quedando 
a solo una unidad de los puestos de 
clasificación a la Copa Sudameri-
cana.

Parecía que Everton se volvía a 
Viña del Mar no sólo con una victo-
ria importante, sino que una esen-
cialmente justa desde Coquimbo.

El elenco "oro y cielo" estaba 
2-0 controlando el partido en los 
minutos finales y los dirigidos de 
Fernando Díaz tenían ganas, pero 
no claridad.

Pero la sorpresa llegó en la ago-
nía cuando los locales lograron la 
igualdad que parecía utópica.

La prematura salida del delan-
tero Andrés Chávez por una lesión 
en la rodilla (a los 11 minutos) desar-
ticuló a los dueños de casa y le dio 

a los viñamarinos espacio y tiempo 
para desarrollar mejor su plan de 
juego.

Los dirigidos de Esteban Solari 

Con todo el Monumental de 
Buenos Aires en contra, Colo-Colo 
batalló al máximo de sus fuerzas, 
pero no le alcanzó y perdió por la 
cuenta mínima ante River Plate, 
despidiéndose en cuartos de final 
de Copa Libertadores, luego de caer 
por un ajustado marcador global 
de 2-1.

El gran nivel exhibido en el due-
lo de ida llenó de ilusión a los pu-
pilos de Jorge Almirón, que pese a 
la amargura por el empate a uno, 
a lo largo de la semana exudaron 
confianza pensando en la revancha 
frente al equipo de la "banda san-
gre", que llegaba con el pecho infla-
do luego de vencer a Boca Juniors.

La única modificación que 
presentó el "Cacique" fue la baja 
obligada de Maximiliano Falcón, 
quien fue expulsado en el anterior 
encuentro por un entrevero con 
Paulo Díaz, quien tampoco estuvo 
presente. El lugar del charrúa en 
la zaga fue utilizado por Emiliano 
Amor.

El elenco "millonario" impuso su 
condiciones en el inicio del compro-
miso y atosigó en campo propio a 
los albos, que resistieron hasta el 
minuto 16, momento en que Marcos 
Acuña capturó un rebote y centró 
para Facundo Colidio, quien ingre-

só sin marca y con un sutil toque 
anotó el 1-0.

La anotación del atacante de 
24 años le cayó como un balde de 
agua fría al conjunto popular, al que 
le costaba armar juego ante la in-
tensa presión del dueño de casa, 
que a punta de centros al área 
intentó penetrar y complicar a la 

ordenada zaga del representati-
vo chileno.

Recién en el complemento y con 
la obligación de revertir el resulta-
do, el combinado de Macul saltó al 
campo con una actitud más ofensi-
va y con más ganas que fútbol aso-
ciado, se aproximó al arco de Fran-
co Armani. Muestra de aquello fue 

Colo-Colo se despidió de la Copa 
Libertadores tras perder por la cuenta 
mínima ante River Plate

Coquimbo reaccionó a tiempo y consiguió un agónico empate ante 
Everton por la fecha 25

Con este resultado, el 
"pirata" se sitúa en el 
quinto lugar de la tabla de 
posiciones con 38 puntos, 
mientras que los "ruleteros" 
se ubican octavos con 35 
positivos, quedando a solo 
una unidad de los puestos 
de clasificación a la Copa 
Sudamericana.

El "Cacique" se quedó con 
las ganas de repetir su 
actuación de 1997, última 
ocasión en que accedió a la 
fase de los cuatro mejores.
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"Definitivamente necesitará 
un poco más de tiempo. Es triste 
que no pueda jugar, pero lo vi muy 
ilusionado y motivado, incluso ha-
blando con nosotros antes de que 
firme. Está muy contento y cuando 
regrese lo dará todo", aseguró el ex 
futbolista.

Mientras Sánchez continúa con 
su puesta a punto, Udinese enfren-
tará este miércoles a Salernitana 
por la segunda ronda de la Copa 
Italia.

Sufriendo hasta el último minu-
to como ha sido habitual en varias 
ocasiones a lo largo de la tempo-
rada, Universidad de Chile venció 
por un ajustado 2-1 a Huachipa-
to, consolidándose como líder del 
Campeonato Nacional con 10 pun-
tos de ventaja sobre su más cercano 
perseguidor, Colo-Colo.

Los azules buscaban una nueva 
victoria para afianzarse en la puta 
del torneo y dejarle tarea tanto al 
"Cacique" como a Universidad Ca-
tólica, tercero con 39 unidades. Los 
"acereros" en tanto, querían volver 
a los triunfos para alejarse de las 
últimas ubicaciones y e ilusionarse 
con la salvación.

Tras un gran comienzo por par-
te de los universitarios, la polémica 
se instaló en el primer cuarto de 
hora, luego de un discutible penal 
concedido por el árbitro ante una 
leve infracción sobre Cristian Pa-
lacios. Nada de esto le interesó a 
Leandro Fernández, quien convirtió 
el 1-0 con un ajustado disparo.

De ahí en más, el encuentro per-
dió ritmo en la fracción inicial y 
recién pasado el minuto 30 el local 
se volvió a animar sobre campo 
contrario, y a través de Fernández 

(33') y Matías Zaldivia (42') estu-
vo cerca de estirar las cifras ante 
un elenco siderúrgico que prácti-
camente no se acercó al pórtico de 
Gabriel Castellón.
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U. de Chile sufrió 
para vencer a 
Huachipato y 
aumentar su 
diferencia con 
Colo-Colo

Udinese 
reconoció que 
la vuelta de 
Alexis Sánchez 
demorará más de 
lo previsto

Un amargo regreso ha tenido 
Alexis Sánchez a Udinese, cuadro 
al cual retornó luego de trece años 
brillando en otras latitudes, aunque 
a más de un mes de su arribo, toda-
vía no puede debutar.

Una rebelde lesión sufrida en 
agosto tiene al "Niño Maravi-
lla" aún en reintegro deportivo y 
aunque se esperaba que el chileno 
volviera a las canchas hace algunos 
días, todo parece indicar que el to-
copillano tendrá que seguir espe-
rando.

Así lo hizo saber el director del 
área técnica del elenco biancoreno, 
Gokhan Inler, quien en conversa-
ción con Chiamarsi Bomber reco-
noció su desazón por el difícil mo-
mento que atraviesa el formado 
en Cobreloa.

Gokhan Inler, director del 
área técnica del elenco 
bianconero, no escondió 
su pesar por la compleja 
lesión que no le ha permitido 
al "Niño Maravilla" debutar 
con el cuadro friulano.

El "Romántico Viajero" 
llegó a 55 puntos y le sacó 
10 de ventaja a su más 
cercano perseguidor, 
Colo-Colo, que tiene tres 
duelos pendientes.

Miércoles 25 de septiembre
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El nuevo reality del 13, «Palabra 
de Honor», ya cuenta con cinco 
participantes confirmados.

Estos son Miguel “Negro” Piñe-
ra, Catalina Pulido, Matías Muñoz, 
conocido masivamente como 'Mar-
cianeke' y en las últimas horas se 
informó que se suman Yuli Cagna y 
Victorio Bouvier.

La estación informó que ambos 
se conocieron en «La isla de las 
tentaciones», "en donde ella ingre-
só junto a Mel Alcalde, pero mien-
tras él se dejó tentar por Milagros 
González, la ex «¿Volverías con tu 
ex?» lo hizo por Bouvier y hoy son 
pareja".

"Creo que esta es una relación 
que puede tener un gran futuro, 
sin duda. Lo vi desde el momento 
en que lo conocí. De hecho, cuando 
estábamos adentro nos conocía-
mos hace una semana y yo le pre-
guntaba a él ‘¿Vos querés ser papá? 
Porque yo sí quiero ser mamá’. Fue 
un flechazo total", expresó la mode-
lo sobre la relación.

Por su parte, el trasandino co-
mentó que "he tenido amores, pero 
nunca algo que haya aspirado a 
un futuro, ni que tenga proyectos 
juntos, ni laborales ni como fami-
lia. De hecho, ser papá no lo tenía 
ni registrado, pero cuando conocí 
a Yuli empezamos a hablar y me 
volvieron esas ganas, después de 
que había dado de baja el tema 
pensando que no era para mí".

Espectáculos
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que la experiencia como cineasta, 
que repite por segunda vez, le ha 
permitido "experimentar" como 
un bebé que está empezando, 
pero ya es "grande" como él.

"Cuando realizas una película, 
como mínimo, tiene que ser diver-
tido. Cuando realicé hace 27 años 
«The Brave» y la acabé pensé: 'Esto 
es lo último que quiero hacer, in-
tentar dirigir una película nunca 
más. Demasiadas matemáticas'. 
Las matemáticas de todo esto, en-
cajar aquí, coincidir con esto y co-
rrelacionar con esta escena, lo otro 
y lo demás... Es un agujero estruc-
tural y no sabes cómo salir (...) Pero 
con esta película fue una especie 
de oportunidad de no hacer nada, 
excepto quedarme ahí y ver a estos 
actores vivir y comportarse, y reac-
cionar sencillamente. Me pareció 
mucho más fácil, mi experiencia ha 
sido infinitamente más positiva", ha 
añadido el actor.

El actor y productor Johnny 
Depp, que se estrena en el Festival 
de San Sebastián como director con 
«Modi, Three Days on the Wing 
of Madness» después de casi 30 
años, aseguró que ha "atravesado" 
cosas que se han convertido en "un 
culebrón", siendo incluso televisa-
das pero que se deben "recordar" y 
llevar como "galones".

"Todos tienen su historia, po-
dríamos decir que yo he tenido al-
gún que otro acontecimiento en mi 
vida, que ha acabado saliendo bien 
-me encuentro bien-. He atravesado 
cosas que se han convertido en un 
culebrón, televisada de hecho. Pero 
todos experimentamos y atrave-
samos cosas así en nuestra vida y 

podemos vivir, recordar y utilizar. 
Son tus galones y nunca hay que 
olvidarlos", reconoció el esta-
dounidense durante una rueda de 
prensa con motivo del estreno del 
largometraje.

En ese sentido, el artista explicó 

«Ganar o Servir» de Canal 13 
se ha posicionado como uno de los 
programas líderes en el horario es-
telar desde su estreno.

El primer capítulo del reality 
conducido por Sergio Lagos y Karla 
Constant fue emitido el 21 de abril.

Desde su estreno y hasta la fe-
cha, ha promediado 12,5 puntos de 
rating hogar con su ‘Súper cadena’, 
es decir, en la suma de la pantalla 
abierta del 13 más la de «Ganar o 

Servir Extendido» que va por los 
cableoperadores VTR y Claro, y 11,8 
unidades en pantalla abierta.

A lo largo de este tiempo y en el 
mismo horario, Mega consiguió 

9,1; Chilevisión alcanzó 6,1 y TVN 
obtuvo 3,6.

Ante el gran éxito, el espacio su-
mará un nuevo día de emisión, y se 
transmitirá los viernes.

Según consigna la señal, de 
esta manera, "los telespectadores 
podrán disfrutar también de las 
competencias, romances, humor y 
conflictos que marcan a este reality 
show al comienzo del fin de sema-
na".

«Ganar o Servir» suma un nuevo día de 
emisión en Canal 13 ante éxito en la sintonía

Johnny Depp se sincera al presentar 
su segunda película como director: "Mi 
vida se ha convertido en un culebrón"

Yuli Cagna 
y Victorio 
Bouvier fueron 
confirmados 
como los nuevos 
participantes 
de «Palabra de 
Honor»
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Ambos se suman a Miguel 
“Negro” Piñera, Catalina 
Pulido y Matías Muñoz, 
conocido masivamente 
como 'Marcianeke'.

El 21 de abril comenzó 
a ser emitido el espacio 
conducido por Sergio 
Lagos y Karla Constant.

El actor estadounidense 
dirigió la película «Modi, 
Three Days on the Wing 
of Madness», que es 
protagonizada por Al Pacino.

LEE LA NOTA COMPLETA 
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Jennifer Galvarini, más conoci-
da como "Pincoya'', abrió rumores 
sobre su posible ingreso en el nuevo 
reality de Canal 13 "Palabra de Ho-
nor", tras una reciente publicación 
en sus redes sociales.

Pincoya, finalista de la primera 
temporada de "Gran Hermano", 
compartió un video en Instagram 
donde aparece junto a la actríz 
Orietta Grendi, quien interpretó 
a Amanda del Villar en "Ganar o 
Servir".

En el clip, ambas se encuentran 
en un avión, supuestamente rumbo 
a Chiloé, con Pincoya bromeando 
sobre tomar un curso de "garbo y 
elegancia" con Amanda.

Este nuevo programa de Canal 
13, que sigue un formato similar a 
"Pelotón", someterá a los partici-
pantes a un entrenamiento mili-
tar.

Aunque la mayoría de los con-
cursantes ya han viajado a Perú 
para las grabaciones, se especula 
que algunos famosos están publi-
cando contenido como si estuvie-
ran en Chile para mantener en 
secreto su participación.

Hasta el momento, Canal 13 
solo ha confirmado oficialmente la 
participación de tres celebridades: 
Miguel "Negro" Piñera, Catalina 
Pulido y el cantante Marcianeke 
(Matías Muñoz).

La publicación de Jennifer ha ali-
mentado las especulaciones sobre 
su posible incorporación al elenco, 
aunque aún no hay una confirma-
ción oficial por parte del canal.

que la conductora de televisión y el 
músico se pasearon por diferentes 
fondas juntos.

Luego de trabajar juntos en el 
videoclip "Zumbese" de La Combo 
Tortuga y Arte Elegante, Faloon y 
Dunguita desarrollaron una cer-
canía que ha hecho pensar a mu-
chos que estarían iniciando una 
relación sentimental, pero aún no 
han confirmado nada.

La comunicadora Faloon Larra-
guibel, ha hecho noticia por sus 
supuestos vínculos sentimentales. 
Hace algunos días se divulgó una 
imagen a través de redes sociales 
en un centro comercial junto a Julio 
César Rodríguez donde se rumo-
reaba que estaban ''saliendo''. Sin 
embargo la ex chica reality des-
mentintió el romance. 

En Fiestas Patrias, Larraguibel 

ha vuelto a generar rumores tras 
ser vista junto a Manuel Caro, vo-
calista de La Combo Tortuga, más 
conocido como "Dunga". Estos 
registros fueron compartidos por 
el portal Infama.cl y evidenciaron 

Coldplay, una de las bandas más 
reconocidas del mundo, adelanta 
su próximo disco con una especial 
edición digital del sencillo "We 
pray", en diferentes versiones.

Y una de estas versiones incluye 
a la cantante palestino-chilena 
Elyanna, quien ya ha acompañado 
en vivo a la banda británica en el 

festival Glastonbury, en junio pasa-
do en Inglaterra.

"We pray" es el segundo senci-

llo del disco "Moon Music", que se 
publicará el próximo 4 de octubre, 
y que como álbum "intenta decir 
es que quizás el amor es la mejor 
respuesta", según reseñó el propio 
cantautor Chris Martin.

El single tiene como invitadas, 
además de Elyanna, a Little Simz, 
Burna Boy y TINI.

Coldplay lanza el sencillo "We 
pray", con la palestino-chilena 
Elyanna

Faloon Larraguibel y vocalista de La Combo 
Tortuga encienden rumores de romance

Pincoya 
aumentó 
rumores de 
ingreso a 
''Palabra de 
Honor''
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Tras una reciente 
publicación de Pincoya en 
sus redes sociales, abrió 
rumores sobre su posible 
ingreso en el nuevo reality 
de Canal 13.

El single también tiene 
a otras invitadas como 
a Little Simz, Burna Boy 
y TINI.

La conductora de 
televisión y el músico 
fueron vistos paseando 
por diferentes fondas 
juntos.
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